

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### FLASH STATISTIQUE VAUD

## Panorama contrasté pour l'accueil de jour des petits Vaudois

**Avec 13'852 places d'accueil collectif de jour dans le canton en 2009, les familles vaudoises disposent de 15 places pour 100 enfants jusqu'à 12 ans. La toute première enquête réalisée par le SCRIS sur l'accueil de jour des enfants met cependant en exergue de grandes disparités de l'offre en fonction de l'âge et de la région. Le bimestriel Numerus publie les résultats très attendus de cette étude.**

L'introduction de la Loi sur l'accueil de jour des enfants (LAJE) a permis de réaliser une première enquête statistique sur les réseaux d'accueil de jour, les structures de coordination de l'accueil familial et les institutions d'accueil collectif (crèches, garderies, unités d'accueil pour écoliers, etc.). Exhaustive, cette étude s'étend à toutes les structures subventionnées ou non par la Fondation pour l'accueil de jour (FAJE).

Sont reconnues et donc subventionnées par la FAJE les institutions d'accueil collectif qui appartiennent à un réseau regroupant des collectivités publiques (communes) et des partenaires privés ou d'intérêt public (entreprises, hautes écoles, hôpitaux...). En 2009, 344 communes vaudoises où résident 98% des enfants de 0 à 12 ans du canton avaient adhéré à l'un des 28 réseaux existants.

A l'instar du concordat HarmoS (Harmonisation de la scolarité obligatoire), l'étude du SCRIS distingue l'accueil préscolaire (moins de 4 ans) de l'accueil parascolaire (4 à 12 ans). En 2009 toujours, 418 institutions d'accueil collectif offrent 13'852 places, dont 8047 (58%) concernent l'accueil préscolaire.

Parmi ces institutions, 188 sont rattachées à un réseau subventionné et offrent 9098 places d'accueil (66%). Elles sont soumises à des conditions spécifiques s'agissant des horaires d'ouverture, en fonction de leur vocation préscolaire ou parascolaire. Il en découle une homogénéité des structures subventionnées en termes de prestations aux familles.

Le taux de couverture indique le nombre de places offertes par rapport au nombre

d'enfants du même âge dans la population. Globalement, les familles vaudoises disposent de 15 places d'accueil pour 100 enfants âgés de 0 à 12 ans. Ce taux atteint cependant 24% pour les enfants jusqu'à 4 ans (accueil préscolaire) contre 9% pour les enfants de 4 ans à 12 ans (accueil parascolaire).

Au plan régional, des différences non négligeables sont également constatées. Le taux de couverture est globalement supérieur sur l'Arc lémanique. Pour l'accueil préscolaire, il passe de 7% dans la région de Sainte-Croix à 47% à Nyon. Pour l'accueil parascolaire, certaines régions ne proposent aucune solution alors que Lausanne offre un taux de couverture de 33%, pour ne citer que les extrêmes.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 26 octobre 2010

**RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT**

Statistique Vaud (SCRIS), 021 316 29 99 - [info.stat@vd.ch](mailto:info.stat@vd.ch) - [www.scris.vd.ch](http://www.scris.vd.ch)